

Falla sistémica múltiple apagó la vida de la escritora

550584

Dolor por muerte de Gloria Artigas

Su dilatada trayectoria literaria y su constante apoyo a las actividades culturales, la hicieron merecedora del Premio Municipal de Arte y Literatura de San Antonio, en el mes de agosto.

"Su energía se fue apagando dulcemente y estamos seguros que pese al dolor murrió feliz", señaló Hugo Gavioña al relatar los últimos minutos de vida de quien fuera su esposa por más de 50 años, Gloria Artigas Alzéreca.

Exactamente a las 13:15 horas del pasado lunes, la destacada escritora de Santo Domingo, quien se desempeñaba como directora en la Agrupación Cultural de Rocas de Santo Domingo, expiró acompañada de sus cinco hijos y sus seis nietos en la Clínica Indisa.

No cabe duda que muchos recordarán su mirada incisiva y profunda. Su talento literario se vio de alguna manera recompensado con su nominación y posterior entrega del Premio Municipal de Arte y Literatura de San Antonio el pasado 26 de agosto.

Yá por esos días una alerta-

Junto a su marido Hugo Gavioña, se convirtieron en los verdaderos animadores de las actividades culturales de Santo Domingo y San Antonio.



En agosto Gloria Artigas Alzéreca fue la ganadora del Premio Municipal de Arte y Literatura de San Antonio.

gia le comenzó a ocasionar diversos malestares, lo que sumado a su diabetes complicó su cuadro epidemiológico. Según Hugo Gavioña la costó identificar su enfermedad y se luchó y se batalló bastante sin poder vencerla.

"Luego de recibir el premio, estuve internada en la Clínica San Julián. Como no experimenté ninguna evolución la trajimos a Santiago. Al correr de los días nos dimos cuenta que sus defensas estaban muy bajas y que su energía vital se comenzaba a apagar lentamente", observó Gavioña.

Una falla sistémica múltiple en su organismo apagó su vida. Aunque para mu-

chos su recuerdo permaneció vivo siempre a través de sus obras y de su constante apoyo al coordinar las creaciones literarias, especialmente de los niños en la publicación de los libros "Los niños escriben a los niños".

ESPIRITU INQUIETO

Alegre y siempre dispuesta a coordinar actividades de orden literario, Gloria Artigas se ganó el cariño de la comunidad, con un espíritu inquieto, increíble siempre estuvo preocupada del quichacer cultural de la comuna parque, a la que llegó en 1965 junto a su marido.

Su primera obra publicada fue "El Perfil de la Viu-

da" en 1968 la que fue entregada a la escuela especial Divino Maestro. En su trayectoria literaria dio vida a cuatro libros de narrativa y su obra es parte de una importante antología de escritoras latinoamericanas editadas en Estados Unidos y Canadá. Incluso algunos de sus cuentos fueron seleccionados para ser transmitidos en la radio Netherland de Holanda.

En la última entrevista que concedió a nuestro matutino en la sección "Simplemente Humano", Gloria Artigas mencionó que "la creación es algo que siento como muy intimo. Todo mi trabajo nace de la ficción, pero sin duda es parte de mi experiencia

en esta vida: son retazos de existencia. En el fondo es crear seres que parten de uno misma".

Y en este devenir insistía en que la gente leyera, decía "que lean, que lean y que lean", como el único mecanismo para crecer, surgir y salir del estancamiento.

Sus amigos más cercanos la recuerdan como una ventana abierta, que siempre estuvo dispuesta a mostrarse tal cual era.

Un día antes de morir celebró junto a los suyos su cumpleaños número 73. "Como de costumbre estuvo feliz y lucida", avale Gavioña, indicando que ese día sin querer se despidió de todos con una especial

dedicatoria.

FUNERALES

Hoy tras oficializarse una misa a las 15 horas en la Parroquia Santa María del Carmen, en la comuna de Núñez, Santiago, se incinerarán sus restos en el Parque del Recuerdo. Se prevé que sus cenizas serán esparcidas tall y como lo soñó en el patio de su casa de Santo Domingo.

BUS ESPECIAL

El municipio sanantoniano dispuso un bus especial gratis, para quienes quisieran acompañar a la comitiva a su última morada.

La salida es a las 12 horas, desde el Instituto Cultural, en Sanfuentes 2387.

PB

El Cíder, San Antonio, 11-X-2000

Dolor por muerte de Gloria Artigas [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dolor por muerte de Gloria Artigas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile